

Le Père Augustin de Montefeltro touche à la quarantaine. Il a une figure ouverte et pleine d'intelligence. Dans ses yeux brille la flamme du zèle apostolique. Quand il prêche, son visage se transforme : il apparaît comme un voyant inspiré et dominateur.

Avant d'être religieux, il subit l'épreuve du monde et des passions humaines. Une fois la tunique de Saint-François revêtue, il se donna avec une volonté héroïque au salut des âmes prêchant et confessant. Le Père Augustin est un très savant théologien qui s'élève sur les ailes du Docteur angélique, et un philosophe des plus pénétrants. Comme orateur et au point de vue de l'art, il obtient par l'éclat et la nouveauté de la forme, d'incomparables effets.

LE PETIT PATRE.

(Suite et fin.)

“ Je ne vous obéirai jamais. ” dit alors courageusement l'enfant aux boucles blondes, défiant, d'un regard tranquille et ferme, ses bourreaux qui, dans leur rage, se pressaient autour de lui. “ Faites de moi ce que vous voudrez ... Bon Jésus, consolez ma mère !

C'en était assez pour eux. Leur attente eût été trompée, leur joie barbare cruellement interrompue, si le petit martyr eût dit oui, à l'aspect du gouffre béant.

Car déjà, grâce aux coups de hache, de pique et de crosse de fusil, le trou s'ouvrait, profond, livide. Ils s'étaient fort hâtes de le creuser, les maudits ! qu'ils n'avaient pas remarqué que de larges écaillures, de grandes fêlures tortueuses rayonnant tout alentour, sillonnaient sous leurs pieds même, la glace solide encore.

Mais, entre les découpures aiguës des glaçons, l'eau paraissait trouble et jaunâtre, d'aspect morne, sinistre et froid. C'était là tout ce qu'il fallait ; ils la contemplaient avec un âpre sourire, et se hâtèrent d'entraîner l'enfant. Et le pauvre chien, qu'ils repoussèrent à coups de crosse, à coups de pied, regardait s'éloigner son ami, avec un soupir de tristesse, et faisant entendre, de la rive, un gémissement plaintif comme pour lui dire adieu.

Les bourreaux se rangèrent sur la glace, tout à l'entour du trou, et ils y plongèrent l'enfant. Une corde attachée à la ceinture de l'innocent confesseur à cheveux blonds, le retenaient à mi-corps au-dessus de l'abîme. Et ces monstres ne paraissaient point pressés de l'engloutir au fond : ils voulaient laisser à ses mouvements le temps de s'éteindre, à sa volonté peut-être le temps de défaillir.

Seulement le Père du ciel ne permit pas que le martyr durât désormais plus longtemps : au ciel on était sans doute impatient de recevoir, d'accueillir, de couronner un ange.